

tas para advertir que Papá Noel es el que tiene mejor imagen positiva. Su figura rechoncha asomó

prendería a los animales sorbiendo unos tragos de agua del balde o probando el pastito (o perejil, o lechu-

## Si yo fuera presidente...

# Cuidar a la gente

*En este espacio, los autores ciñen a ideas concretas el debate sobre lo que debe esperarse del gobierno que surja de las elecciones presidenciales de 1999. La consulta está abierta a potenciales candidatos, otros políticos y ciudadanos en general.*

**H**E censurado siempre el incumplimiento, después de llegar al poder, de las promesas que los candidatos hacen al pueblo. Es una estafa moral en la



Por María Elena Oddone

que no incurriría si fuera presidenta. El objetivo principal de mi gobierno sería combatir la pobreza, que es el mayor crimen que puede cometer un gobierno. Para lograrlo, tendría en cuenta una economía equi-

librada que me permitiera lograr tres propósitos que me obsesionan: vivienda, salud y educación.

La vivienda es determinante en las conductas de las personas. El espacio es vital desde que nacemos, y un derecho de los ciudadanos que mi gobierno respetaría. No podría dormir tranquila en la residencia de Olivos sabiendo que hay argentinos que viven en condiciones infrahumanas en villas, hacinados en casas tomadas o durmiendo en las calles. De la vivienda depende la salud física y psíquica.

### Obligaciones del Estado

Si fuera presidenta me empeñaría en que el presupuesto destinado a la salud fuera bien administrado y libraría de impuestos a la salud, que es defender la vida. Preferiría hospitales bien equipados antes que obras faraónicas. Ningún argentino tendría que recurrir a la solidaridad pública para atenderse de una dolencia grave, porque en mi gobierno el Estado tendría la obligación de procurar al ciudadano todo lo que necesita.

La beneficencia no tendría lugar porque en un país rico como el nuestro nadie tendría que sufrir la humillación de la limosna para recibir lo que por derecho le corresponde. Desaparecerían los comedores populares porque los niños deben comer en sus casas, con su familia, y a los viejos no debe faltarles casa y comida, además de atención médica, todo procurado por el Estado, que tiene recursos de sobra.

Otra de mis preocupaciones sería la educación. Maestros mal pagados no son un ejemplo moral para la juventud. En mi gobierno la escuela gratuita sería una realidad, para que nadie se viera privado de ella. El Estado debe procurar al escolar y el estudiante los materiales, por ejemplo los libros, en préstamo, que devolverán cuando ya no los necesiten más, para que

sean usados por otros estudiantes. Es un método que emplean otros países, como Canadá. Así se enseña la responsabilidad y el respeto al Estado. Se otorgarían becas a los estudiantes de menos recursos y a los más destacados.

Daría una enorme importancia a la investigación científica y técnica, con presupuestos para que nuestros científicos no emigren. Sin investigación no hay progreso. También recibirían estímulo en mi gestión todas las expresiones artísticas, con la creación de escuelas populares de danza, arte dramático, canto, etcétera, subvencionadas por el Estado. La televisión daría lugar a esas expresiones con mayor frecuencia que a los partidos de fútbol. Suprimiría los festivales de cine de Mar del Plata hasta no tener una industria cinematográfica importante.

### La persona como objetivo

Todo lo antes señalado tiene como objetivo principal a la persona y su bienestar. Es a mi entender el único camino para lograr la salud moral, cuyo déficit actual tanto daño nos hace. "Cuidar a la gente", ése sería el eslogan de mi gobierno. Por eso no pondría en peligro la vida de los argentinos enviándolos a intervenir en guerras ajenas.

Parte del cuidado de la gente es el respeto por la voluntad popular. Por eso nunca firmaría decretos de necesidad y urgencia. Todo lo que afecte a la gente debe ser discutido por sus representantes.

Pondría especial empeño en asegurarme de la idoneidad de mis colaboradores, desterrando el "amiguismo". Daría más oportunidades a las mujeres capaces en puestos de responsabilidad y decisión. Tengo confianza en ellas y en su visión de las cosas desde la cultura del trabajo, porque han trabajado siempre y son las que han sostenido a la familia y al país desde siempre.

No trataría de ser reelegida. Si mi gobierno fue bueno, quedaría de ejemplo. Si no lo fue tanto, permitiría que otro u otra lo hiciera mejor; si la gente así lo deseara. © LA NACION

La autora, escritora y periodista, es presidenta del Movimiento Feminista Argentino.

### Invitación

La columna **Si yo fuera presidente** está abierta a los lectores que quieran expresar sus opiniones. Los textos, cuya extensión no podrá ser mayor de 50 líneas de 60 espacios, deberán ser enviados, junto con la fotografía, breve referencia biográfica, dirección y número de teléfono del autor a:

LA NACION  
Sección Notas  
(Si yo fuera presidente)  
Boulevard 557 - 4° piso  
1106 Buenos Aires



Adoración de los

## El 1

**H**ACE CUANDO...  
ción Cu...  
mientos...  
tivos del siglo X...  
recuerde, o que...  
genes emblemá...  
tidos de verde...  
podrá olvidar e...  
justicia que su...  
tro al poder. Na...  
aquellos días d...  
rante los sigui...  
men de la isla...  
controversia n...  
en relación con...  
lizaciones de la...  
Desde el enfren...  
so de la Guerra...  
volucionarias e...  
rica Latina y m...  
sionante capaci...  
brevivido a los i...  
los Estados Unid...  
volucionario is...  
lla en la histori...  
bién es un hecho...  
volución Cuban...  
y ceñir hoy que

**El precio de l**  
Durante los p...  
cía eminentem...  
millones en el...  
"resistir al imp...  
la vía armada, y...  
bo a rabo, de la...  
do para siempre...  
sigualdad, la po...  
y de género y la...  
nantes y elites...  
amigos y uno qu...  
frazado de guer...  
sis, y con el pas...  
quistas han rest...  
te, o de corta du...  
desde hace cier...  
sarrrollar una in...  
rencia y significa...  
En 1997, junto...  
bliqué una biog...  
nia que la vige...  
día ser política...  
as y posturas s...  
al mundo latin...  
por más que se...  
te en la semejan...  
de la América...  
frentó el Che er